

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018

Mensaje a la Comunidad y a los Amigos de México



(Crédito foto: Consulado)

Es un gusto saludarlos en el tercer trimestre de este año, y como siempre, deseándoles el mejor de los éxitos en sus proyectos personales.

Durante este periodo destaca el encuentro con la Ministra de Ciencia, Investigación y Arte del Estado de Baden Württemberg, Theresia Bauer, así como la muestra sobre arquitectura mexicana *Unlake City, where there was a lake, now there is a city* la cual se llevó a cabo en cooperación con el Instituto Cervantes donde permaneció expuesta durante un mes. De igual manera, fue un gusto poder celebrar nuestra independencia nacional con la comunidad mexicana y autoridades locales en varias ciudades.

Con el fin de mantenerlos informados, los invito a leer el resumen de nuestras actividades que dan cuenta del trabajo de promoción turística, cultural y económica, independientemente de nuestras actividades diarias de prestación de servicios en el ramo de protección consular y en documentación expedida por esta Representación.

Cordialmente

Cónsul Cecilia Villanueva

Diálogo Político

Encuentro con Ministra de Ciencia, Investigación y Arte de Baden Württemberg, Theresia Bauer

El 15 de agosto, la Cónsul Cecilia Villanueva sostuvo un encuentro con la Ministra de Ciencia, Investigación y Arte, Theresia Bauer, y con la Secretaria de Estado para las Artes, Petra Olshowski, acompañadas de la Directora del Museo Etnológico de Stuttgart, la Dra. Inés de Castro, el Dr. Hans-Georg Wolf, Director para el desarrollo e internacionalización de la educación superior del estado, y de Justyna Oser, encargada de la colaboración con México. La Ministra Bauer reiteró su enorme interés por intensificar aún más la cooperación con México, país con el que Baden-Württemberg mantiene ya un intercambio activo. La Cónsul expuso el gran potencial que existe entre universidades mexicanas que son líderes a nivel nacional y regional, como socios de centros educativos y de investigación en Alemania.



Ministra Theresia Bauer, Cónsul Cecilia Villanueva Bracho, Secretaria de Estado para las Artes, Petra Olshowski, Directora del Museo Etnológico de Stuttgart, Lindenmuseum, Dra. Inés de Castro (Crédito foto: Consulado)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018

Encuentro con Cónsules de Iberoamérica

El 13 de julio y el 29 de septiembre, la Cónsul Villanueva participó en la reunión mensual de Cónsules Iberoamericanos acreditados en Frankfurt, con quienes se intercambian regularmente puntos de vista sobre temas político-económicos y experiencias consulares y de protección a connacionales. Acompañados también del Director del Instituto Cervantes, se conversó sobre la celebración del 10º aniversario del Instituto y la Feria del Libro de Frankfurt.



Cónsules Iberoamericanos (Crédito foto: Consulado)

De igual manera, el 18 de septiembre el grupo asistió a la Gala de Música Chilena, celebrada en el marco de las festividades realizadas por el Consulado General de Chile con motivo de su aniversario de independencia.



(Crédito foto: Mariachi Dos Águilas)

Remodelación del Centro Histórico de Fráncfort

El 28 de septiembre, el Cónsul Adscrito, Eduardo Ruiz Mazón, participó en la inauguración del centro histórico remodelado de la ciudad de Fráncfort. La inauguración estuvo a cargo del Alcalde de la ciudad, Peter Feldmann. Durante el evento, el Alcalde destacó el significado del espacio arquitectónico como parte fundamental de la historia de la ciudad y como espacio de atracción para el turismo local e internacional.

Promoción económica

Visita del Secretario de Desarrollo Sustentable del Estado de Nuevo León

El 26 de julio, la Cónsul Villanueva se reunió con José Manuel Vital Couturier, Secretario de Desarrollo Sustentable del Estado de Nuevo León quien estuvo acompañado del Director General del Sistema de Transporte Colectivo (STC; Metrorrey), Lorenzo Gustavo Aguilar Camelo, quienes sostuvieron una visita a esta circunscripción. En la reunión también estuvo presente Paulina Tirado, encargada de la Oficina de ProMéxico en Fráncfort.

El objetivo de la visita del Secretario fue reunirse con directivos de empresas e instituciones de gobierno, a fin de impulsar y desarrollar proyectos sustentables en la ciudad de Monterrey.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018



(Crédito foto: Consulado)

Feria *Automechanika* en Frankfurt

El 14 de septiembre, el Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz Mazón y personal de la oficina de ProMéxico en esta ciudad, visitaron las empresas mexicanas participantes en la feria automotriz y de autopartes *Automechanika* que se realizó del 11 al 15 de septiembre. La Feria de *Automechanika* es una de las más grandes del sector a nivel mundial. Cuenta con la participación de casi cinco mil expositores de todo el mundo. La feria recibe cada año más de 133 mil visitantes profesionales del ramo, de 170 países, con más de 4,800 empresas expositoras.



(Crédito foto: Consulado)

Cooperación

Visita a la Universidad de Heidelberg

El 12 de julio, la Cónsul Titular visitó la Universidad *Ruprecht Karl* de Heidelberg y sostuvo una reunión de trabajo con el Rector, Dr. Bernhard Eitel, el Vicerrector para Asuntos Internacionales, Dr. Dieter Hermann, y el Director para Relaciones Internacionales, Dr. Joachim Gerke. El Dr. Eitel destacó la cooperación que existe con México desde hace varios años, sobre todo con la UNAM, la Universidad de Guadalajara, el Tecnológico de Monterrey y El Colegio de México en temas relacionados con investigaciones geológicas y ciencias sociales. De igual modo, el Dr. Eitel mencionó la importancia del idioma español que genera cada vez más interés entre los estudiantes alemanes de su universidad. Los funcionarios coincidieron en la importancia de impulsar la cooperación con México en varios planos y plazos, sobre todo en investigación y movilidad estudiantil.



Vicerrector de la Universidad Heidelberg, Dr. Joachim Gerke, Cónsul Villanueva, Rector de la Universidad Heidelberg, Dr. Bernhard Eitel (Crédito foto: Consulado)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018

Visita a la Universidad Dual de Baden-Württemberg

El 15 de agosto, la Cónsul visitó las oficinas centrales en Stuttgart de la Universidad Dual de Baden-Württemberg (DHBW) y sostuvo una reunión con su Presidente, el Dr. Arnold van Zyl, acompañada de la Sra. Ines Banhardt, Directora para Latinoamérica de la Agencia estatal de cooperación internacional (bw-i), y la Dra. Inés de Castro, Directora del Museo Etnológico. El Dr. Van Zyl explicó ampliamente la evolución de esta institución bajo el lema de "*learning by doing*" y la coordinación con sus distintos socios locales, siendo una universidad única en Alemania que aglutina 13 campus con 35 mil alumnos. Asimismo, se conversó sobre los preparativos de un taller de implementación de la educación dual en México, que se llevará a cabo en enero de 2019 en San Luis Potosí y Aguascalientes. El Dr. Van Zyl indicó que existen muchas posibilidades para una implementación exitosa de este sistema, siempre y cuando se cuente con la participación de todos los actores involucrados: universidades, empresas, gobierno, padres de familia y estudiantes, y la aceptación de este tipo de aprendizaje tan cercano a la industria como un modelo de educación superior.



Visita a la Universidad Dual de Baden-Württemberg
(Crédito foto: Consulado)

Actividades culturales

Taller de creatividad

La artista Ana Martín del Campo ofreció un taller de arte y dibujo del 5 al 13 de julio de 2018. A lo largo de las sesiones, se realizaron diversas figuras y máscaras en papel maché, se aprendió a trabajar con técnicas de dibujo y a confeccionar diferentes manualidades con materiales de reciclaje.



La artista ofreció diversas explicaciones del significado de los distintos materiales y de la importancia de las diferentes expresiones artísticas para la cultura de nuestro país.



(Crédito foto: Ana Martín del Campo)

El taller fue visitado tanto por adultos como niños y jóvenes mexicanos y de diferentes nacionalidades. El último día se llevó a cabo una pequeña ceremonia de entrega de diplomas y de exhibición de los trabajos realizados, en la que participaron

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018

la Cónsul Villanueva y el director del Instituto Cervantes.



(Crédito foto: Ana Martín del Campo)

Preparación de la gran exposición sobre Los Aztecas 2019

El 15 de agosto, la Cónsul Villanueva sostuvo una reunión de trabajo con la Dra. Inés de Castro, Directora del Lindenmuseum, Museo Etnológico de Stuttgart, en torno a los preparativos para la inauguración y las actividades paralelas de la gran exposición de *Los Aztecas*, que se realizará en ese museo del 12 de octubre de 2019 al 3 de mayo del 2020.



(Crédito foto: Foto del Flyer Lindenmuseum)

Actividades culturales

Exposición *UnLake City* sobre la ciudad de México

El 13 de septiembre se llevó a cabo la inauguración de la exposición *UnLake City, where there was a lake, now there is a city*, en el Instituto Cervantes de Frankfurt, curada por los arquitectos Miquel Adrià y Alejandro Hernández.



(Crédito foto: Consulado)

UnLake City expone la condición geográfica y la arquitectura de la Ciudad de México. A través de mapas, planos, imágenes y videos, constituye un viaje del pasado hacia el futuro, en el que se aprecia la transformación del Valle de México a través del transcurso de los siglos.



(Crédito foto: Consulado)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018

En este contexto se proyectó el documental "Teodoro en Concreto", dirigida por Emilio Maillé, una retrospectiva de la vida y obra del distinguido arquitecto mexicano Teodoro González de León y su impacto en la arquitectura de nuestro país y del mundo. El documental fue presentado por el arquitecto Miquel Adrià quien hizo referencia a la vinculación de Teodoro González de León con la idea del proyecto y de la muestra *UnLake City*.



(Crédito foto: Consulado)

Actividades de la comunidad

Fiesta Nacional de Independencia en Saarbrücken, El Sarre

En cooperación con la Asociación Mexicano- Alemana de El Sarre, el consulado participó en el *Fin de Semana Mexicano*, del 8 al 9 de septiembre: una misa panamericana con el Mariachi Sol Azteca en la Basílica central de la ciudad *St. Johanner Markt*; un convivio con la comunidad mexicana en el restaurante *Café Especial*; y la celebración oficial del Grito de Independencia en el jardín *Ulanen* en la ciudad del Sarre. El Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz Mazón participó en estas festividades por invitación del presidente de la asociación, el Dr. Harald Schneider.



(Crédito foto: Consulado)

Fiesta Nacional de Independencia en Baden-Württemberg

El 15 de septiembre, la Cónsul Villanueva asistió a la celebración del Aniversario de la Independencia en la localidad de Esslingen cercana a la ciudad de Stuttgart. La comunidad mexicana radicada en el estado de Baden-Württemberg se dio cita en el nuevo centro cultural de la agencia *ComArtes* que ha sido creado por la mexicana Miriam Hernández y su socia Stefanie Klee Castellanos. Entre las actividades, destacan el recital del pianista mexicano-alemán Alan Sautter Méndez, la participación del grupo folclórico *Baila México*, y la realización en vivo de un mural pintado por el artista plástico Miguel Valverde. La ceremonia del grito fue enriquecida por una escolta espontánea de niños mexicanos. En este evento se contó también con el valioso apoyo de la Asociación Pro Cultura del Mezcal A.C, que ofreció una cata de mezcal de bienvenida a los participantes.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018



(Crédito foto: Consulado)

Fiesta Nacional de Independencia en Fráncfort, Hesse

El 13 de septiembre, en el marco de la inauguración de la exposición *Unlake City* en el Instituto Cervantes de Fráncfort, el Consulado celebró la independencia nacional con autoridades locales, cuerpo consular acreditado, representantes empresariales y de instituciones académicas y culturales. Con el apoyo de la Asociación Pro Cultura del Mezcal A.C., el Sr. Noé Díaz organizó una cata de esta tradicional bebida que fue recibida con gran interés por los asistentes. Adicionalmente se contó con el apoyo de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera y otros sociales locales. La Cónsul Villanueva encabezó la tradicional ceremonia del Grito de Independencia, en tanto que el Mariachi Dos Águilas dio el marco musical al convivio.



(Crédito foto: Consulado)

El 15 de septiembre, el Cónsul Adscrito Eduardo Ruiz Mazón participó en la celebración del Aniversario de la Independencia organizada por el Círculo Mexicano-Alemán de Fráncfort (CIMAF). El acto oficial de la ceremonia del Grito estuvo acompañado de la escolta de niños mexicanos del *MiniClub mi Pequeño Mariachi*. El programa estuvo compuesto por actividades musicales y bailables regionales de México a cargo de miembros de dicho círculo, por la participación del Mariachi *Sabor a México* y el grupo folclórico *Las Adelitas Tapatías y sus Charros*.

Fiesta Nacional de Independencia en Múnich, Baviera

El 29 de septiembre, la Cónsul Villanueva se trasladó a la ciudad de Múnich para celebrar las fiestas patrias con el Círculo Mexicano- Alemán en Baviera. El programa cultural contó con la participación del grupo folclórico *Las Adelitas*, el mariachi *Sol Azteca* y el tenor Jonathan Martínez. La nueva presidenta del CIMA, la Sra. Flor Cortés, agradeció la presencia de la Cónsul y el apoyo de la Asociación Pro-Cultura del Mezcal y de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera en este evento. La ceremonia oficial del Grito contó con una escolta de niños mexicanos.



(Crédito Foto: Consulado)

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018

Red Global Mx Capítulo Hessen

Del 29 al 31 de agosto, la presidenta del Capítulo Hesse, Miriam Hernández asistió a la reunión anual de la Red Global Mx que se celebró en Guadalajara y Tequila, Jalisco. El objetivo del encuentro fue revisar las diferentes propuestas de vinculación de la diáspora calificada en proyectos estratégicos para México. Sobre todo los proyectos dirigidos a jóvenes y mujeres. Asimismo, se buscó concretar proyectos de impacto para los estados de la República con el apoyo de los Capítulos.

Próximas actividades culturales

Eventos de México durante la novena Semana Latinoamericana

Asiste a semana Latinoamericana que se celebrará del 19 al 28 de octubre.



República Dominicana

Neunte Lateinamerikanische Woche

Gastland República Dominicana

19. - 28. Oktober 2018 • auf dem Campus Westend

Tanz Cine Latino Konzerte Ausstellungen Vorträge Kulinarisches Folklore

Campus Westend • Sielstrasse 7
60323 Frankfurt am Main
Saal der KHG • Katholische Hochschulgemeinde
Saal der ESG • Evangelische Studierendengemeinde

Präsentiert von:

GOETHE UNIVERSITÄT FRANKFURT AM MAIN INTERNATIONAL OFFICE KHG KATHOLISCHE HOCHSCHULE GEMEINDE

www.lateinamerika-im-westend.de • www.khg-frankfurt.de • www.esg-frankfurt.de

(Crédito Foto: Flyer de los organizadores de la Semana Latinoamericana)

<https://issuu.com/postalurbana/docs/lawo-magazine-2018-web>

En esta ocasión. Los eventos que representarán a nuestro país son los siguientes:

El **23 de octubre** a las 20:30 horas se presentará el quinteto de alientos M5 **Mexican Brass** en el Instituto Cervantes.



(Crédito foto: M5 Mexican Brass)

<http://es.metalesm5.com/>

El **24 de octubre** a las 20:00 horas se presentará el **Mariachi Dos Águilas** en el Instituto Cervantes.



(Crédito foto: Mariachi Dos Águilas)

México en una foto

Finalmente nos despedimos esperando encontrarnos en el siguiente boletín trimestral. Qué mejor que dejándoles con hermosas fotografías que ganaron el concurso #MéxicoEnUnaFoto que se lleva a cabo anualmente.

Boletín trimestral del Consulado de México en Frankfurt Julio-Septiembre de 2018



La edición de este boletín estuvo a cargo de Anel Cruz Ramos